

**Communiqué de presse**

**Lundi 6 octobre 2025**

## **Un quart des associations menacées de disparaître : une enquête de la FAS révèle une fragilisation du secteur des solidarités sans précédent**

Le secteur associatif de la solidarité est pris dans un étau entre, d'une part, une augmentation sans précédent de la pauvreté et d'autre part, des financements de plus en plus incertains. Cela revient à accompagner plus de monde avec moins de moyens.

Ces associations, auxquelles l'État et les collectivités confient une grande partie de la mise en œuvre des politiques publiques sociales, sont aujourd'hui menacées dans leurs missions mais aussi dans leur existence même. Actrices sociales et économiques à part entière, elles accompagnent, emploient, paient des charges, innovent et créent de la valeur au niveau local et national. Sans elles, c'est la cohésion sociale qui vacille.

### **Une enquête inédite pour objectiver l'état du secteur**

En 2025, la Fédération des acteurs de la solidarité (FAS) a mené une enquête nationale auprès de son réseau de plus de 900 organisations adhérentes implantées sur l'ensemble du territoire et représentatives de la diversité des champs d'action du social et du médico-social.

Cette enquête met en lumière une situation alarmante :

- **1 association sur 2** voit sa situation financière se dégrader ;
- **1 association sur 4** est menacée de disparition.

Et pour cause : le secteur est fragilisé par des difficultés structurelles profondes. La trésorerie des associations est sous pression, **24 % d'entre elles disposent de moins de deux mois de liquidités**, mettant leur continuité d'activité en danger immédiat. À cela s'ajoute la précarité des financements : **58 % des associations n'ont aucune visibilité au-delà de douze mois**, une incertitude délétère qui empêche de construire des projets durables et compromet directement l'accompagnement des personnes les plus vulnérables. Enfin, l'enquête met en lumière une **crise du travail social : 60 % des associations constatent une hausse du turnover** au cours des trois dernières années, révélant l'épuisement croissant des équipes et la difficulté à maintenir une continuité dans les missions.



Fédération  
des acteurs de  
la solidarité

## Un appel à la mobilisation

Face à ces constats, la Fédération des acteurs de la solidarité alerte sur la fragilisation sans précédent du secteur et appelle les pouvoirs publics à prendre leurs responsabilités. Car sans les associations, qui pour accueillir et accompagner les personnes en situation de vulnérabilité ? Sans travail social, qui pour maintenir les derniers liens de cohésion sociale ?

La Fédération appelle l'ensemble de ses adhérents à rejoindre la grande **mobilisation du 11 octobre** aux côtés du Mouvement associatif. **Sans action immédiate, c'est le doublement du nombre de structures en difficulté d'ici 2027** et l'effondrement d'un pan entier de nos politiques sociales qui nous attend.

Consultez l'enquête FAS - [Associations de solidarité en voie de disparition](#)